
質
問
日

質
問
順
序

議
席
・
氏
名

所
属
会
派

答 弁 を
求める者

1 21 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）産業振興について

① 社会や技術の変化に対応できる人の育成について

② 小規模事業者の技術者育成支援について

③ 本業関連分野における第二創業支援について

④ 医療等の専門性を持つ外国人の受け入れについて

⑤ ジー・エム・ジー株式会社への一連の対応の説明責任について

（２）医療環境の充実について

① 周産期医療体制について

② 「寄付講座を開設すること」について

③ 小高区の医療体制について

④ 発達障がい児等の地域での診療の受け入れについて

（３）交流人口拡大について

① 交流人口拡大策について

② 観光案内看板等の整備・充実について

（４）交通安全対策について

① 道路交通環境の整備状況について

② 道路交通環境の整備促進について
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2 18 １　新市長の政治姿勢について 市 長

（１）市長選挙の結果について

① 今回の市長選挙の結果をどのように受け止めているか

② 無所属の出馬としながらも政党の応援支援をもらっていたこと
について

（２）新市長公約について

① 「100年のまちづくり」について

② 「家族や友人とともに暮らし続ける」について

③ 多様な育児ニーズに対応する支援メニューについて

ア　幼稚園・保育園等無料化措置を継続することについて

イ　家庭の保育に手当を支給する制度を創設することについて

④ 「教育を目的とした基金を創設し、中学校の海外研修を実施する」
について

⑤ 幼稚園・保育園における幼児教育プログラムを導入することに
ついて

⑥ 小中学校において基礎学力向上のための授業を実施するため
に、市が独自に教員を配置することについて

⑦ 妊娠出産から育児まで、安心できる医療体制の整備について

⑧ 「二次救急体制の改善を図る」について

⑨ 「小高区における入院機能を再開します」について

⑩ 「小高スマートインターチェンジを整備します」について

⑪ 「30キロメートル圏内と同様に、30キロメートル圏外の市民も、新た
に２年間の高速道路無料化を実施します」について

⑫ 「ロボット」から「人」へについて

（３）脱原発と再生可能エネルギー推進について

① 脱原発について

② 脱原発を目指す首長会議への参加について

③ 再生可能エネルギー推進について

④ 事業者向けの太陽光発電導入補助について

（４）障がい者計画等について

① 地元障がい者団体からの要望について

② 課題に対する具体的な取り組みについて

議
員

小
川
　
尚
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改
革
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ラ
ブ

３
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８
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3 5 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）復興総合計画の見直しについて

① 復興総合計画見直しの基本的考え方について

② 他の基本計画の見直しに対する考え方について

（２）本市農業の今後の具体的対策について

①
農業における新技術の導入と、新たな品種の作付や加工の
取り組み支援について

② 農業分野の位置づけと、基幹産業としての認識について

③
復興基盤総合整備事業における園芸施設の整備に向けた支援に
ついて

（３）風評払拭に向けた対応策について

① 農産物の販路を拡大し、地産地消を促進することについて

② 学校給食における地産地消の考え方について

（４）ため池除染の状況とその効果について

① 農業水利施設等保全再生事業の進捗状況について

② 平成29年度の対策工の進捗状況とその効果について

（５）学校再編の考え方と再編時期について

① 学校再編の基本的な考え方について

② 南相馬市公立学校適正化の実施時期について

（６）市役所の組織改革について

① 公約に掲げる組織改革の具体的内容について

（７）土地改良区の組織のあり方について

① 南相馬土地改良区理事長の充て職の考え方について

4 9 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）教育・子育てについて

① 在宅保育手当について

② 保育園入所基準の緩和について

③ 保育士確保策について

④ 幼稚園・保育園における幼児教育プログラムの導入について

（２）全国植樹祭について

① 本市の役割について

② 整備の進捗状況について

③ 救急医療対策について

（３）企業誘致について

① 復興工業団地における企業誘致について

② 市長トップセールスについて

① 移住政策について

② 復興「ありがとう」ホストタウンの推進について

３

月

８

日

奥
村
　
健
郎

　
無
会
派

議
員

中
川
　
庄
一

友
和
会

議
員

（４）100年のまちづくり―家族や友人たちとともに暮らし続けるために―
　　　について
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5 12 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）子育て支援について

① 家庭の保育への支援について

② 一時預かり保育事業の拡充について

③ 保育士の処遇改善について

④ 病児・病後児保育事業の創設について

⑤ 放課後児童健全育成事業の拡充について

（２）教育環境の整備について

① 教員の長時間勤務の解消について

② 給付型奨学金の創設について

（３）医療・健康・福祉政策について

① 小高区における入院機能の再開について

② 市内の病院・介護施設の稼働率回復に向けた施策について

③ 市民の健康づくりの運動について

（４）安心して暮らせる環境整備について

① 県内の原発10基の廃炉を求めていくことについて

② 市内の全ての方が利用できる相乗り移動の仕組みの導入に
ついて

6 7 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）市長選挙と公約について

① 市長選挙の結果について

② 選挙を通じての市民の声について

③ 「対立から対話へ」について

３

月

８

日

３

月

９

日

議
員

太
田
　
淳
一

尚
友
会

議
員

荒
木
　
千
恵
子

日
本
共
産
党
議
員
団
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7 17 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）選挙公約の諸課題の推進策について

① 小高区における入院機能再開について

② 家庭の保育に手当を支給する制度の創設の考え方について

③ 中学校の海外研修実施について

④ 30キロメートル圏内と同様に、30キロメートル圏外の市民も、新た
に２年間の高速道路無料化を実施することについて

（２）除染廃棄物処理について

① 本市内の可燃物処理について

（３）高齢者対策について

① 高齢者の集える施設確保について

② 空き家等の利用について

（４）行政嘱託員の負担軽減について

（５）旧浪江・小高原子力発電所用地について

① 小高区内の土地の利用について

② 浪江町との連携について

8 16 １　市長選で掲げた公約の実現に向けた取り組みについて 市 長

（１）インフラ整備について

① 常磐自動車道の４車線化について

② 郡山市方面への道路整備について

③ ＪＲ常磐線の全線開通に伴う諸課題の解決策について

（２）３区の格差解消策について

① 直線距離で分断された格差解消策について

（３）旧避難指示区域再興の道しるべについて

① 商業施設の早期開業について

② 帰還促進策について

３

月

９

日

竹
野
　
光
雄

改
革
ク
ラ
ブ

議
員

今
村
　
裕

友
和
会
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員
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9 11 １　100年のまちづくりについて 市 長

（１）将来どのような南相馬市をめざすのかについて

① 南相馬市の将来像について

② まちづくりのための国・県との対話連携について

③ 長期計画策定の考えについて

（２）任期中における政策について

① ４年の任期中におけるまちづくりへの考えについて

２　本市の未来を担う人材育成について 教 育 長

（１）教育水準の底上げ策について

① 教育基金の財源と市及び保護者の負担について

② 小中学校の基礎学力の向上について

③ 給付型奨学金の創設について

（２）児童生徒の体力向上策について

① 部活動の活性化について

② スポーツ少年団の育成について

③ 市内の不足している運動場の整備について

（３）学校再編について

① 学校適正化の進め方について

３　超高齢社会対策について 市 長

（１）高齢化社会に向けた健康づくりについて

① 全ての市民を巻き込んで健康づくりの運動を展開し健康寿命を
延ばすことについて

② 現役世代の運動の習慣づくりをサポートすることについて

（２）認知症対策について

① 高齢者行方不明者対策について

② 新オレンジプラン活用について

③ 認知症患者を抱える家族対策について

４　近隣市町村との関係強化について 市 長

（１）飯舘村との関係について

① 定住自立圏構想協定の現状について

（２）双葉郡町村との関係について

① 双葉郡町村との連携の現状について

３

月

９

日

田
中
　
一
正

議
員

友
和
会
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10 13 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）地震、津波、原発事故から７年について

① 原発事故について

② 市民生活について

（２）議会における対応について

① 議会の議決の考え方について

２　住みたいまちの環境づくりについて

（１）市民の健康づくりについて

① 健康づくり「チャレンジふくしま県民運動」について

② 県民健康調査について

③ 65歳の平均余命とお達者度について
（２）住み続けるまちについて

① 交通弱者も住みよいまちについて

② 約75％の商店街での来客数の減少について

③ 自転車活用推進法について

３　選挙の投票率について 選 管

（１）第48回衆議院議員総選挙について 委 員 長

① 10代、20代の投票率が40％を満たさないことについて

（２）南相馬市長選挙について

① 前回選挙との比較について

４　教育行政について 教 育 長

（１）制度の改正等における本市の対応について
① 主体的・対話的で深い学びについて

３

月

９

日

渡
部
　
一
夫

議
員

改
革
ク
ラ
ブ
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11 1 １　選挙公約の実現について 市 長

（１）小高区における入院機能の再開について

① 小高病院の医療環境の課題について

② 想定する入院機能について

③ 小高病院本館の解体について

④ 遠隔診療について

⑤ 医師確保策について

⑥ 小高病院と総合病院の連携について

⑦ 南相馬市立病院改革プランについて

（２）移動の不便を解消する高速道路無料化について

（３）子育て環境の充実について

① 在宅育児手当てについて

② 幼稚園・保育園等無料化措置を続けることについて

③ 待機児童の順番をお知らせすることについて

２　市長の政治姿勢について 市 長

（１）環境を守ることについて

① 土取りによる小規模林地開発について

② 再生可能エネルギーを推進する上での課題について

（２）復興・創生期間の終了に伴う事業の縮小について
① 任期の定めがある職員の今後の見込みと職員定員の適正化に
ついて

② 復興関連事業の終期について

12 19 １　市長の政治姿勢を問う 市 長

（１）地方税の重税を軽減する南相馬市をめざして

① 市税や国保税の収納実態について

② 国民健康保険税の子供にかかる負担軽減について

③ 国・県への要望について

13 6 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）市長公約について

① 女性が働きやすい職場環境づくりについて

② 農産物の販路を拡大し、地産地消を促進することについて

③ 農業における新技術の導入と、新たな品種の作付や加工の
取り組み支援について

３

月

12

日

議
員

議
員

田
中
　
京
子

改
革
ク
ラ
ブ

渡
部
　
寛
一

日
本
共
産
党
議
員
団

岡
﨑
　
義
典

議
員

無
会
派
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14 15 １　市長の政治姿勢について 市 長

（１）対立から対話について

① 対立の事象について

② 対話による市政について

（２）トップセールスについて

① 市長トップセールスによる企業誘致について

（３）危機管理力の強化について

① 災害等の発生時の対応について

（４）市民の幸福度について

① 市民の幸福度の向上について

15 3 １　復旧・復興に向けた市政課題への対応について 市 長

（１）長期被災からの産業再生について

① 営業損害賠償の状況について

② 震災後の市内の事業再開状況について

③ 賠償や復興関連事業の減少等に伴う市内経済への影響について

④ 持続可能な市内経済活性化に向けた対応策について

（２）市の情報発信と情報開示のあり方について

① 市の情報発信の現状について

② 市の情報発信のあり方について

③ 情報公開の手法について

④ 情報活用の環境整備について

３

月

12

日

議
員

但
野
　
謙
介

尚
友
会

議
員

水
井
　
清
光

無
会
派
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